

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 6 juin 2023

TRANSITION ENERGETIQUE : LANCEMENT D'UN NOUVEAU CLUB EXPORT AU BRESIL (TEBRA)

Lors de son déplacement au Brésil le 5 juin, le ministre délégué chargé du Commerce extérieur, Olivier BECHT, a inauguré un nouveau club export transition énergétique, avec le ministre brésilien des Mines et de l'Énergie, Alexandre SILVEIRA, en présence de représentants du syndicat des énergies renouvelables (SER), du Comité Stratégique de filières Nouveaux Systèmes Énergétiques, ainsi que d'entreprises françaises, membres du club.

La démarche, animée par le service économique de l'ambassade de France à Brasilia et Rio de Janeiro, avec l'appui des bureaux de Business France et de l'agence française de développement (AFD) au Brésil, s'inscrit dans le cadre du partenariat stratégique franco-brésilien qui vise à promouvoir la transition énergétique.

Pour faire face à la demande croissante d'énergie, le Brésil devra mettre en place dans les 10 prochaines années environ 45 GW de nouvelles capacités renouvelables, représentant autant d'opportunités pour les entreprises françaises de la transition énergétique.

Il s'agit du cinquième club export créé sur les énergies renouvelables ou la transition énergétique après le lancement du club Afrique de l'Est et Océan Indien (2016), celui du club Moyen-Orient (2017), Indonésie (2017) et Afrique de l'Ouest (2020).

Ces « vitrines » de l'excellence française à vocation opérationnelle permettent de :

- Fédérer les entreprises françaises, à l'échelle d'un pays ou d'une région, afin de mener des actions collectives de promotion de la filière auprès des décideurs locaux,
- Répondre plus efficacement aux besoins,
- Construire des partenariats durables et dialoguer d'une seule voix avec les autorités locales lorsque des freins au déploiement de ces technologies sont identifiés.

Le Comité Stratégique de Filière (CSF) des Nouveaux Systèmes Énergétique réunit l'Etat et les industriels pour faire de la transition énergétique une opportunité de réindustrialiser la France. 1 200 personnes sont impliquées (Services de l'Etat, grands groupes, ETI, PME, syndicats, associations, laboratoires, ...) dans 19 groupes de travail afin de mettre en œuvre les actions définies conjointement à travers le contrat de filière afin de développer l'industrie de la transition énergétique et des solutions de décarbonation en France. Le CSF Nouveaux Systèmes Énergétique porte son expertise et ses recommandations sur des sujets aussi stratégiques que l'hydrogène, les batteries, le biogaz, la chaleur renouvelable ou encore l'éolien et solaire, les technologies de décarbonation et pilote également des projets transverses à forts impacts comme "Je-decarbone", une initiative d'aide à la décarbonation et aux économies d'énergie. Il pilote avec le SER le club TEAO d'Afrique de l'Ouest et sera en support du nouveau club TEBRA.

Contact presse CSF : Leonor de Coetlogon : leonor.decoetlogon@systemesenertiques.org, 0684344479

www.systemesenertiques.org

Le Syndicat des énergies renouvelables (SER) regroupe 480 adhérents, représentant un secteur générant plus de 166 000 emplois. Elle est l'organisation professionnelle qui rassemble les industriels de l'ensemble des filières



énergies renouvelables : bois-énergie, biocarburants, éolien, énergies marines, gaz renouvelables, géothermie et pompes à chaleur, hydroélectricité, solaire et valorisation énergétique des déchets. Le SER a pour mission de défendre les droits et les intérêts de ses membres et de resserrer les liens qui les unissent, notamment pour développer la filière industrielle des énergies renouvelables en France et promouvoir la création d'emplois et de valeur ajoutée sur le territoire national.

www.enr.fr

Contact presse SER : Cynthia KARI, cynthia.kari@enr.fr – 07 87 14 71 26